



## Durango será una tierra de oportunidades; celebran su 461 aniversario

“Trabajemos juntos y en unidad, Durango necesita del talento de todos, sin exclusión”, convocó el Ejecutivo estatal al reunirse con actores políticos, funcionarios y ciudadanos en el punto exacto donde Francisco de Ibarra fundó la Villa de Durango el 8 de julio de 1563. **Pág. 02**



## Durango, un Mundo de Cine

El Cine Tonalá, ubicado en la Ciudad de México, se preparó para recibir al gobernador de Durango, Esteban Villegas Villareal, para la pres entación de la nueva marca “Durango, un Mundo de Cine”, mismo que fue acompañado por la titular de la Secretaría de Turismo, Elisa Haro Ruiz; el director del Instituto de Cultura del Estado de Durango, Francisco Pérez meza y el presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles, Jaime Mijares. **Pág. 18**

## Presentan el Gran Maratón y Triatlón Pacífico 2024

La cuenta regresiva ha comenzado para uno de los eventos deportivos más importantes del año en Mazatlán. El comité organizador del Gran Maratón y Triatlón Pacífico Chevron, presentado por Skechers 2024, ha anunciado los detalles finales para la realización de este magno evento. **Pág. 21**



RadioFórmula 105.3FM



Síguenos en nuestras redes sociales



WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

# Durango será una tierra de oportunidades; celebran el 461 aniversario de la ciudad

**El gobernador Esteban Villegas demandó unidad de todos para crear caminos que antes parecían imposibles en el desarrollo de la entidad**

**Por Gonzalo Martínez**  
Durango, Dgo.

“Durango no solo es la Perla del Guadiana, también es un diamante con un gran potencial para convertirse en una ciudad moderna, ordenada, sustentable, con tecnología de punta y atractiva para turistas e inversionistas”, expresó el gobernador Esteban Villegas Villarreal. Acompañado de su esposa Marisol Rosso y el alcalde capitalino Toño Ochoa, el mandatario estatal conmemoró el 461 aniversario de la ciudad y al encabezar los actos cívicos, aseguró que a partir de este año, Durango será conocida como la tierra de las oportunidades.

“Trabajemos juntos y en unidad, Durango necesita del talento de todos, sin exclusión”, convocó el Ejecutivo estatal al reunirse con actores políticos, funcionarios y ciudadanos en el punto exacto donde Francisco de Ibarra fundó la Villa de Durango el 8 de julio de 1563.

El gobernador destacó que esta entidad no solo es un lugar en el mapa, sino también un destino para aquellos que se atreven a soñar y trabajar por un futuro mejor. Para conmemorar este importante día para los duranguenses, participó en el izamiento de la bandera en la plaza IV Centenario, en la colocación de una ofrenda floral en la plaza Fundadores y presenció la lectura del Bando Solemne y la develación de la placa conmemorativa del 461 aniversario de la ciudad.



“A casi dos años, ya hemos superado temas urgentes; ahora nos enfocamos en hacer realidad los grandes proyectos que tenemos para Durango. El 2024 es el año de los duranguenses”, aseguró al recordar que en este mes se cumplen 70 años del surgimiento de la industria cinematográfica. Para celebrar en grande, tres casas productoras ya han grabado sus series y películas en la entidad. Además, mencionó las 31 inversiones confirmadas que dejarán una inversión de 30 mil millones de pesos y la creación de 26 mil empleos directos en todo el estado.

“Les digo fuerte y claro, en el gobierno del estado estamos listos para crear caminos que antes parecían imposibles y que nuestra amada ciudad siga mostrando todo lo que tiene para ofrecer, como su gente valiosa, arquitectura, naturaleza, gastronomía, cultura, historia, educación y salud de primer nivel. Vienen grandes cosas para seguir poniendo en alto el nombre de Durango y México en todo el mundo”, enfatizó.

Por su parte, el alcalde capitalino José Antonio Ochoa indicó que es un privilegio vivir en esta tierra que significa “más allá del agua”. Recordó a

los duranguenses que dejaron un legado invaluable desde que Francisco de Ibarra fundó la ciudad. "Celebramos no solo la historia, sino también el futuro prometedor que estamos construyendo. Nos corresponde mantener nuestra casa limpia, ordenada y chula; seguiremos comprometidos con Durango", expresó.

El cronista duranguense Javier Guerrero Romero recordó cómo se fundó la ciudad y a personajes dignos de conmemoración, señalando que gracias a ellos Durango cumple 461 años de su acto fundacional. Emerge como un pueblo unido y sólido que refleja en sus mujeres y hombres el sentido de ser ciudad, con su cielo luminoso, rodeada de agua y manantiales; tierra de alacranes que, como sus habitantes, son invencibles. "Ciudad tranquila y colonial donde sobra nobleza y arquitectura. Somos afortunados porque aquí vivimos, en esta tierra de cantera con alma de hierro y corazón de plata", finalizó felicitando a los duranguenses por el cumpleaños de esta gran tierra.



# Celebran a Durango en su 461 aniversario

**Por Geraldo Rosales**

Durango, Dgo.

Como cada año, en la esquina donde hace 461 años los fundadores de la ciudad pusieron la primera piedra, el presidente municipal, Toño Ochoa y el gobernador, Esteban Villegas Villarreal, celebraron el 461 aniversario de la fundación de Durango.

En la Sesión Solemne de Cabildo realizada en la esquina de 5 de Febrero y Juárez, el presidente Toño Ochoa re-

conoció el valor histórico de Durango y manifestó el compromiso para avanzar hacia un futuro prometedor.

“Durango es una ciudad de unidad, trabajo y resultados. En la unidad entre el gobierno estatal y municipal estamos logrando resultados. Este esfuerzo no ha terminado; tenemos mucha energía para seguir adelante con ánimo, convicción y esperanza de hacer aún mejores cosas en este último tercio de nuestra administración. Estamos

avanzando para beneficio de la gran familia duranguense. Durango, la mejor ciudad, más allá de sus aguas”, expresó.

La celebración comenzó con el izamiento y honores a la bandera por la mañana en la plaza IV Centenario. Posteriormente, se colocó una ofrenda floral en la plaza Fundadores y se llevó a cabo la sesión del Cabildo con la develación del Bando Solemne. Finalmente, se concluyó con una misa de acción de gracias en la catedral.

## DIRECTORIO

### Fundador

**MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES**

Dirección General

**KARMINA VARGAS CARRETE**

Subdirección

Responsable Editorial

**ENRIQUE SÁENZ VARGAS**

Subdirección de organización  
y Marketing

**REGINA SÁENZ VARGAS**

Dirección Editorial

**Gonzalo Martínez**

Reporteros

**Martha Leticia Casas Serrano**

**Ángel Castillo Martínez**

**Geraldo Rosales**

**Johan “Zero” Unzueta**

**Luis Juarez**

Community Manager

**Amaury Carrola**

Diseñador Digital y Editorial

**Dannai Hernández**

Dirección Administrativa

**Felipe Mendía González**

Auxiliar Contable

**Juana Inés Lerma Gurrola**

Mensajería y Cobranza

**Rolando Núñez**

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

[www.contextodedurango.com.mx](http://www.contextodedurango.com.mx)

Denuncia, no calles  
[redescontexto.dgo@gmail.com](mailto:redescontexto.dgo@gmail.com)  
[contextodigital.dgo@gmail.com](mailto:contextodigital.dgo@gmail.com)  
[redaccioncontexto.dgo@gmail.com](mailto:redaccioncontexto.dgo@gmail.com)

Suscríbete

**618 542 5138**

Año 31, número 11203

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993. Fundador : Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

**Contexto**  
DE DURANGO

# ¡Durango, 461 años de historia y sueños cumplidos!

**En Sesión Solemne de Cabildo se conmemoró la historia y tradición en torno a esta fecha**

**Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.**

**E**ste lunes, el alcalde Toño Ochoa, el gobernador Esteban Villegas y autoridades de los tres órdenes de gobierno celebraron un año más de crecimiento, historia y tradición; el escenario fue la esquina de la calle 5 de Febrero y Juárez, donde hace 461 años se fundó la ciudad de Durango.

“Son 461 años de ser orgullosos duranguenses, de conformar esta gran familia, que día con día avanza hacia el futuro sin olvidar sus raíces, porque unidos como un gran equipo, podemos seguir construyendo esta Tierra de oportunidades”, expresó Toño Ochoa.

Del mismo modo, destacó la suma de esfuerzos que se vive actualmente en Durango, “en



esta tierra crecemos en unidad, con determinación y esperanza, con convicción y pasión, para darle resultados a la gran familia duranguense”.

Por su parte, el gobernador Esteban Villegas Villarreal expresó, “somos el corazón y el alma de nuestra tierra y quienes le damos el significado profundo a la palabra Durango”, al reconocer en los duranguenses el protagonismo de la historia de la ciudad.

Fue esta Sesión Solemne de

Cabildo, uno de los protocolos tradicionales que se llevó a cabo como cada año para conmemorar la fundación de la ciudad; sumado al abanderamiento que recibió el Instituto Municipal para el Desarrollo Humano y Valores y el Instituto de Panteones, así como la develación del Bando Solemne y la presentación del vals Más allá del agua, como parte de una fiesta en donde son los duranguenses, invitados especiales.





## EVV se mantiene al margen de las decisiones nacionales del PRI

**Esteban anuncia nueva gira a EU**

**Por Martha Casas Durango, Dgo.**

El gobernador del estado, Esteban Villegas Villarreal determinó mantenerse al margen del tema del PRI y de las decisiones que se tomen en su instituto de afiliación, afirmó que tiene otras ocupaciones y ni tiempo tiene para intervenir en cuestiones de partidos.

Lo anterior lo señaló luego de que a nivel nacional este domingo se votó para que se pudiera dar la figura de reelección con miras a la permanencia de Alejandro Moreno al frente del Revolucionario Institucional.

En ese sentido, Villegas Villarreal aclaró que no se trata de una reelección como tal, porque para ello habría que hacer todavía un par de asambleas, sino simplemente se permitió al partido votar por una eventual reelección.

Prácticamente en todo el país

causó revuelo la votación que hubo en el Revolucionario Institucional, a fin de que se pueda aplicar la figura de reelección, lo cual sería posible de inmediato y a favor de "Alito" Moreno que busca permanecer en esta posición, pero a pesar de ello el gobernador se mantiene alejado de una reacción a favor o en contra.

"Pero yo no me quiero distraer en el tema de los partidos, ese tema es de ellos, nosotros estamos muy enfocados al trabajo que ya les he estado diciendo, no tenemos ni tiempo de andar en ese tipo de cosas ahorita", sostuvo.

### ANUNCIA NUEVA GIRA

El mandatario duranguense anunció que antes de la segunda quincena del mes de agosto realizará una nueva gira, ahora por Estados Unidos a fin de continuar con la atracción de empresas para la entidad duranguense, por la inversión y la generación de empleos.

"La próxima gira será a me-

diados de agosto, a principios de agosto, la primera quincena de agosto, salimos a Estados Unidos vamos a dos temas, vamos a un tema industrial, igual de algunas empresas que nos están buscando y vamos a un tema 100 por ciento turístico en cinematográfico".

Resaltó que viajarán después de la feria, por ahora están concentrados en el tema de todo que es la Feria Villista 2024 y de las vacaciones.

"Queremos que en la feria salga todo bien, que esté todo tranquilo, que la gente se vaya a divertir y que se puede andar lugares limpios y seguros por lo que te metes está trabajando de la mano con el alcalde", anotó.

En el marco de la Sesión Solemne del Cabildo por el aniversario 461 de la ciudad, también resaltó el trabajo que se ha hecho en materia de inversión, donde suman más de 31 empresas concretadas para instalarse en Durango.

# Legisladores, comprometidos con el desarrollo de Durango

Tras 461 años de la fundación de esta ciudad capital, se tiene avances, pero, también desafíos por enfrentar

Por Luis Juárez Durango, Dgo.

**A**l interior del Congreso del Estado, los diputados locales reiteraron su compromiso de trabajar arduamente para promover acuerdos, iniciativas de reforma y nuevas leyes que impulsen el desarrollo de la capital y del mismo estado para beneficiar a los duranguenses.

Tras tener presencia en la celebración del 461 aniversario de la fundación de la ciudad de Durango, las y los legisladores destacaron los logros y avances alcanzados, sin embargo, reconocieron que aún existen retos vigentes, mismos que hay que enfrentar.

Dentro de las leyes promovidas para que la entidad cuente con mejores condiciones, destacaron la Ley de Salud Mental,



la Ley de los Derechos de las jefas de Familia, la Ley de Obra Pública, la Ley de Movilidad y Seguridad Vial y la Ley para el Desarrollo e Inclusión de las Personas con Discapacidad, entre otras de misma importancia.

Incluso, subrayaron que entre sus prioridades se encuentra seguir en labores con los diferentes niveles de gobierno, como la presidencia municipal encabezada por el edil capita-

lino Toño Ochoa Rodríguez y el gobernador Esteban Villegas Villarreal, para dar frente a las dificultades y continuar con la construcción de un Durango próspero y seguro.

Finalmente, en el marco de esta conmemoración emitieron un llamado a todos los sectores de la sociedad para colaborar y unir esfuerzos no sólo para la capital, sino, también para el mismo desarrollo estatal.



# Desaparecidos, ¿qué hay detrás?

**FGED detecta desapariciones voluntarias que arrastran historias de violencia, salud mental y adicciones**

**Por Martha Casas**

**Durango, Dgo.**

La FGED ha intervenido en más de 600 desapariciones voluntarias, de esas, el 90 por ciento son localizadas, pero se ha detectado que muchas de ellas arrastran historias de violencia, salud mental y adicciones, sobre todo cuando se trata de menores de edad y mujeres.

Así lo dio a conocer en entrevista la fiscal, Sonia de la Garza, quien agregó que desafortunadamente muchas personas que se han reportado como desaparecidas, son revictimizados en redes sociales, se les critica que les agrade con comentarios negativos en las publicaciones a través de las cuales se les está buscando y tristemente con esas reacciones de la sociedad, se les está causando un daño mayor.

Manifestó que muchas de las causas de las desapariciones suelen ser voluntarias y cuando se investiga existe maltrato al interior de la familia, ya sea para niñas, niños, adolescentes o incluso para mujeres y ellas en busca determinar con una vida de agresión deciden huir sin avisar.

Reconoció también que existe un problema de adicciones que existen muchos jóvenes y los asuntos de salud mental.

El porcentaje restante de las personas de que no son localizadas (10 %), algunas permanecen desaparecidas y otras, aunque están clasificadas como tales, están localizadas pero son los mismos familiares



**¿Has visto a..?**  
Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas



Stoberto  
González  
Hernández



Jaasiel  
Sánchez  
García



Floriada  
García  
García



Felipe de Jesús  
Viggiano  
González



Sara  
Sánchez  
Vázquez



José Guadalupe  
Morales  
Bermones



Jaime Luis  
Calat  
Itcoy



Sergio  
Valle  
Ávalos



Germán Antonio  
Alvaranga  
Alvarado



Fernando Antonio  
Martínez  
Bólderes



Héctor Marín  
Medina  
Arenas



Jesús  
Lavil  
Lucio



José Daniel  
Raya  
Caubillo



Sandra  
Cruz  
Cardona



Jesús  
Ayala  
Macías

Si has visto o sabes algo de estas personas escribenos  
[hasvistoa@fgr.org.mx](mailto:hasvistoa@fgr.org.mx) [www.gob.mx/fgr](http://www.gob.mx/fgr)

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos

Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa

quienes se niegan a levantar la alerta a pesar de que estén ubicados en un domicilio o un Estado diferente.

De la Garza comentó que cuando se localizan situaciones de violencia en el caso de menores de edad, se canaliza la Procuraduría de Niños, Niñas y Adolescentes para que ellos hagan una intervención y saneen el núcleo familiar y restituyan los derechos de los niños niñas y adolescentes.



# Esteban entrega obra del bajo puente Francisco Villa

Como regalo para Durango en su 461 aniversario

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

“Cuando se trabaja en equipo y la política se utiliza para construir, se pueden hacer grandes cosas; el Bajo Puente Francisco Villa era una obra fundamental de terminar y ahora esta zona ha experimentado una transformación total que podrán disfrutar todas las familias”, así lo expresó el gobernador Esteban Villegas Villarreal al concluir este proyecto, como un regalo para la ciudad de Durango por su 461 aniversario.

La inversión en este lugar fue de aproximadamente 15 millones de pesos y se realizaron trabajos de terracería, obra civil y albañilería. Se construyeron andadores, una pista de tartán única en su nivel en el estilo público, un gimnasio, sistema de riego, jardinería, mobiliario urbano, alumbrado decorativo y señalización. Además, se plantaron 129 nuevos árboles, pasto y 33 mil 825 nuevas plantas, logrando una transformación real de la zona que contribuye a que Durango sea una ciudad más verde, saludable y unida.

El mandatario estatal agradeció la confianza y paciencia de la ciudadanía durante la realización de estos trabajos, “no les vamos a quedar mal; ustedes van a ver el cambio radical que vamos a dejar en Durango en los próximos años”, afirmó Villegas Villarreal. También adelantó que, en conjunto con el gobierno municipal encabezado por Toño Ochoa, continuarán con la reforestación y embellecimiento de la capital, rescatando áreas verdes y arbolado en



diversas zonas de la ciudad, como la salida al Mezquital, los bulevares Francisco Villa y Domingo Arrieta y se empezará a reforestar el bulevar San Ignacio y la salida a Torreón rumbo al aeropuerto.

Reynaldo Dosal Ibáñez, en representación de los empresarios del mercado de abastos Francisco Villa, reconoció la coordinación entre los gobiernos estatal y municipal para la realización de espacios como este. “El abandono en el que se encontraba esta obra nos causaba enojo como ciudadanos. Ahora, me enorgullece ser duranguense al ver estos espacios”, expresó.

El alcalde Toño Ochoa aseguró que esta área refuerza el esfuerzo de Esteban para brindar espacios de convivencia, unión, esparcimiento y seguridad. “Desde que nos comprometimos con los duranguenses, tenemos y hacemos resultados en beneficio de la gran familia de Durango. Gracias, gobernador por esta chula obra y hermoso regalo que nos ha entregado a esta ciudad. Lo vamos a

valorar, a cuidar y a seguir el ejemplo que usted nos ha dado”, concluyó Ochoa.

Ana Rosa Hernández, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (Secope), recalcó que en la reconstrucción de este espacio se puso especial atención en las áreas verdes para el disfrute del dinamismo vial. Este proyecto no solo tiene beneficios recreativos, de esparcimiento y deleite paisajístico, sino también de bienestar físico y social. “El gobernador siempre nos pone el ejemplo de cómo sí se pueden hacer las cosas. Este proyecto, que fue abandonado y olvidado, hoy es una obra renovada. Entregamos resultados para que la gente confíe en que las cosas sí se pueden hacer”, apuntó.

La secretaria invitó a disfrutar de este espacio que cumple con valores humanos, cercanos, inclusivos y accesibles, tal como lo solicitó el gobernador, e informó que los 65 mil vehículos que transitan por día ahora lo harán de manera segura y cómoda.

# Iban sobre "El Guano" Guzmán; el saldo, cuatro muertos y un detenido

**El operativo arrojó cuatro bajas, el arresto del "R-08" jefe de seguridad y entre los abatidos estaría el hijo de Aureliano**

**Martha Casas**

Durango, Dgo.

**E**l operativo militar ocurrido en los límites de Durango y Sinaloa buscaba el arresto de Aureliano Guzmán Loera "El Guano", hermano de "El Chapo", de manera extraoficial se sabe que esta acción arrojó la muerte de cuatro personas, entre ellos, presuntamente, el hijo del "Guano", así como cuatro detenidos, contando al jefe de seguridad.

El enfrentamiento se originó en la comunidad de San José del Llano, de Badiraguato, cerca de las 11:00 horas y se extendió por más de cuatro horas hasta Durango, entrando por El Durazno, Tamazula.

De acuerdo con datos extraoficiales, entre los cuatro muertos que dejó como saldo



este enfrentamiento, está el "Gringo", hijo de "El Guano".

Se reportan cuatro personas arrestadas, entre ellos Luis "El R-8", jefe de seguridad de la familia de Aureliano, mismo que fue trasladado vía aérea a la Ciudad de México.

Aureliano Guzmán mantiene operaciones en la zona conocida como el "Triángulo Dorado del narco", para el trasiego de droga hacia el norte del país.

Se espera que las próximas horas las autoridades federa-

les informen de manera oficial acerca del número y la identidad de los detenidos en este operativo, realizado este lunes en la zona límite entre Durango y Sinaloa.

En los últimos meses, este es el tercer operativo fallido que realizan autoridades federales para la detención del "Guano" Guzmán, quien quedó a cargo de la operación criminal en esta zona, tras la detención de su hermano Joaquín Guzmán Loera.



# Nuevas instalaciones del IDHV, con mayor capacidad de atención

**Concentra este espacio, los esfuerzos en materia de salud mental, deporte, educación, familia, juventud, arte y cultura**

**Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.**

**E**n un espacio con un equipo dedicado a la atención integral, especialmente en la salud mental, el Instituto para el Desarrollo Humano y Valores (IDHV), liderado por el alcalde Toño Ochoa, brinda servicios que contribuyen al bienestar integral de la gran familia duranguense, ahora con una mayor capacidad de atención.

“Son tiempos que demandan una contundente atención a la salud mental, había que dignificarla, y es en este nuevo espacio, diseñado para el bienestar, que la gran familia puede estar libre emocionalmente, sentirlo su hogar”, resaltó Toño Ochoa.

Con 15 consultorios para terapia psicológica individual y

familiar, la atención a la salud mental que antes se brindaba a los duranguenses en siete meses, ahora es posible lograrlo en tan solo un mes, sin tener lista de espera. Estas nuevas instalaciones no solo concentran esfuerzos, sino que amplían las posibilidades de atención, destacó Giovanni Rosso, titular general de este instituto.

Además, con áreas amplias y modernas, el Instituto para el Desarrollo Humano y Valores cuenta con mejores espacios para atender con calidad y cali-

dez a toda la familia, incluyendo a los más pequeños. Entre estos espacios se encuentra la Chuloteca, un lugar dedicado al trabajo de la inteligencia emocional de niñas y niños entre los cuatro y 12 años.

Con más esfuerzos y políticas sociales como la que representa este renovado lugar y las direcciones que ahí se agrupan, cada vez más miembros de la gran familia duranguense podrán ser atendidos con mayor rapidez, profesionalismo y de manera digna.





## El Banco de Alimentos tiene un avance del 40 %, pero necesita nuestra ayuda

**Por Martha Casas Durango, Dgo.**

**E**l Banco de Alimentos echa a andar una campaña de venta de una pulsera especial, a través de la cual planean recaudar recursos para continuar con la construcción de este proyecto noble que alimentaría en una primera etapa a 50 mil duranguenses que se encuentran en pobreza extrema.

Así lo informó en conferencia de prensa, José Ramón Sida Garay, presidente del Banco de Alimentos de Durango, el cual tiene ya un avance del 40 por ciento en su construcción.

Anunció la conformación de un grupo de 50 embajadores que conllevarán en este proyecto y que representan diversas instituciones de educación superior de Durango.

Indicó que en la construcción se tiene una base importante y está por iniciar la colocación de zapatas, que es algo importante en la construcción de las bodegas. En términos generales son más de cuatro mil 200 centros de construcción, añadió.

Precisó que cuando se inició esta obra hace seis meses se ha-

blaba de una inversión cercana a los 70 millones de pesos, sin embargo, por el tema de inflación, la cantidad necesaria ha incrementado a 80 o 90 millones de pesos aproximadamente, para cuando se termine la obra.

Indicó que son aproximadamente 150 mil personas las que se ubican en pobreza extrema en el estado y a nivel local se hablaría de algunas 80 mil, evidentemente los esfuerzos del banco en la primera etapa no serán suficientes, pero la idea es seguir avanzando y tener soluciones en las siguientes etapas.

Sin embargo, dijo que para eso se requiere también el apoyo de empresarios y de la sociedad en términos generales.

La pulsera de la generosidad Dentro de una estrategia para recaudar recursos y avanzar más rápido en la construcción del Banco de Alimentos, se pensó en la venta de una pulsera a través de la cual, además de reunir recursos se podía recompensar a quienes ayudaron.

La embajadora del Banco de Alimentos, Itzel Gil, representante del Colegio Anglo Español y parte de este proyecto, infor-

mó que se hicieron mil pulseras de la generosidad, son parecidas a las pulseras livestrong de Lance Armstrong.

Con la adquisición de estas pulseras se estará aportando para el banco de alimentos, pero además quienes la adquieran, tendrán una recompensa en diversos negocios, como descuentos, precios especiales, regalos, etcétera. Por lo que se les entregará una cuponera donde fácilmente recuperará la inversión con la que adquirieron la pulsera.

La pulsera de la generosidad tiene un costo de 300 pesos y se puede conseguir más información a través de redes sociales en la página del Banco de Alimentos de Durango, o en la asociación donde están reunidos estos jóvenes que se encuentran bulevar Domingo Arrieta 189 cerca de una gasolinera.

También pusieron a disposición el teléfono 6181881110 donde se podrá obtener más información.

Jóvenes representantes de las diversas instituciones de educación superior se convirtieron en embajadores.

# Ya no hay espacios en el panteón de Oriente

**Por Geraldo Rosales**  
Durango, Dgo.

**G**erardo Almaraz Magallanes, titular del Instituto de Panteones Públicos de la ciudad de Durango, anunció que ya no hay disponibilidad de espacios en el panteón de Oriente. Los únicos espacios que pueden seguir utilizando son aquellos que cuenten con título de propiedad.

“Ya no hay espacios en el panteón de Oriente. Las personas que cuenten con título de propiedad y aún tengan espacios disponibles pueden seguir utilizando sus terrenos. Aquellas personas que no cuenten con título de propiedad y deseen utilizar un espacio tendrán que dirigirse al panteón de Getsemaní, donde actualmente no tenemos disponibilidad de terrenos”, mencionó Almaraz.

Explicó que debido a la facilidad y comodidad del panteón de Oriente, muchas personas desean ser sepultadas ahí. Por lo tanto, la opción más cercana



y viable en este momento es el panteón de Getsemaní, que está experimentando un crecimiento natural y ya se está posicionando dentro de la ciudad.

“Un espacio en el panteón de Getsemaní tiene un costo aproximado de cuatro mil 500 pesos, siendo una opción muy económica y accesible para toda la sociedad. Esto es en comparación con otros luga-

res que ofrecen este tipo de servicios a precios más elevados. Aunque en sus inicios el panteón de Oriente no era popular debido a su lejanía, ahora estamos viendo una situación similar en Getsemaní. Sin embargo, existen vías de comunicación rápidas que permiten llegar fácilmente y visitar a los seres queridos”, concluyó Almaraz.



# Se acerca el Mexiquillazo 2024

**Por Martha Casas**  
Durango, Dgo.

Todo está listo para el Mexiquillazo 2024, el evento más grande de off road, que se realiza en la sierra de Durango y que este 2024 cumple una década, con lo que se ha consolidado con el evento más importante de este tipo.

En conferencia de prensa Manuel Ojeda, organizador del evento dio a conocer algunos pormenores de este evento que reunirá a miles de participantes.

El Mexiquillazo es una travesía con vehículos no convencionales como razers, enduros, entre otros, se llevará a cabo del 17 al 22 de julio, iniciará en la comunidad de Mexiquillo, como habitualmente se hace y en este momento ya existen muchas personas interesadas en ser parte y que vienen de otros países.

Indicó que no se tiene claro

aún, el número de participantes que se alcanzará este año, pero se superan los miles, se tiene la capacidad para dar la atención a todos en esta gran aventura, que ya es esperada por muchos.

Afirmó asimismo que el tema de la seguridad está cuidado, ya que en estos momentos ya han

tenido diálogo con las autoridades a fin de garantizar un paso seguro para los visitantes, "tuvimos una mesa de seguridad, donde participaron los diversos niveles de las corporaciones de seguridad y prácticamente se va a blindar las carreteras del estado", para que este evento transcurra con un saldo blanco.



# La ganadería en Durango está de gala por la Feria Francisco Villa 2024

Se presentaron los eventos que serán parte de la Feria Ganadera

Por Areli Noriega

Durango, Dgo.

En rueda de prensa se presentaron los diferentes eventos ganaderos que se llevarán a cabo en la Feria Nacional Francisco Villa; Durango se debe de convertir en la Casa de la Charrería del 19 de julio al 4 de agosto, el evento máximo el domingo 21 de julio, el primer fin de semana de la feria, con la Gran Cabalgata, encabezado por el gobernador Esteban Villegas Villarreal junto al alcalde capitalino, Antonio Ochoa.

Esta cabalgata se dejó de realizar en el sexenio pasado, sin embargo, este año se espera a más cuatro mil cabalgantes de Durango, Sinaloa, Nuevo León y Chihuahua. El médico veterinario Gerardo Ronquillo, se encargará de la recepción de equipos, caballos, cabalgaduras y sus arreglos, principalmente, así lo dio a conocer el regidor Toño Morales.

“Durango es el segundo estado que realiza expos nacionales, debido a las diferentes



situaciones de la pérdida de los estatus, sobre todo de Nuevo León”, dijo Rogelio Soto Ochoa, presidente de la Unión Ganadera del Estado. Además, explicó que se tomarán dos días específicos para hacer sanidad necesaria para que entren enseguida los criadores de razas pura del Estado Durango, se hará una calificación y una subasta y venta de sementales. Se contará con dos áreas, A y B, con el reglamento establecido correspondiente en el cuidado de la sanidad del ganado.

De esta manera dio pie al 27 de julio, en donde se llevará a cabo la tradicional subasta en beneficio al DIF Estatal, esperando superar los tres millones 600 mil pesos recaudados el

año pasado.

Por segunda ocasión en esta administración, se llevará a cabo el Torneo Charro Millonario se presentan los mejores equipos a nivel nacional, se harán tres charreadas el sábado 3 y el domingo 4 de agosto con dos charreadas, este torneo es de categoría AAA, en el precio del boleto incluye los cuatro eventos del sábado y los dos del domingo, invitó Gerardo Ronquillo Flores, del Área de Lienzo Charro.

Finalmente, se abre la invitación a los duranguenses a ser parte de los festejos de la Feria Nacional Francisco Villa, con los diferentes artistas, cabalgatas, charrería y la expo ganadera.



# Legisladores sostienen encuentro con sector empresarial

Esta reunión tiene como motivo analizar en conjunto la iniciativa de la Ley de Fomento a la Proveeduría para el Estado

**Poor Luis Juárez**

Durango, Dgo.

La Comisión de Desarrollo Económico del Congreso del Estado, sostuvo un encuentro con miembros de la Coparmex, Canaco, CCE, Canacintra, el Sector Privado Empresarial y autoridades del Estado, con el objetivo de dar a conocer los beneficios de la iniciativa de la Ley de Fomento a la Proveeduría del Estado que en su momento presentó el Grupo Parlamentario del PRI.

En el transcurso de esta mesa de trabajo, Yolanda Pacheco Cortez, presidenta de la citada comisión, destacó el impacto económico que se tendrá en beneficio de los empresarios locales al impulsar el consumo local, mientras sea aprobada por el pleno de esta la legislatura.

Asimismo, en el proceso del



encuentro se contó con la participación de la presidenta de la Coparmex, Blanca Estela Castro; el presidente del CCE, Raúl Montelongo; la presidenta de la Canaco, Nallely Victorino; la presidenta de la Canacintra, Joana Soto; el secretario técnico del Sector Privado, Érik Segovia y del subsecretario de Desarrollo Industrial del Estado, José Ricardo López Solís.

Ricardo López Pescador, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, dio a entender que se pretende busca que las empresas extranjeras que se instalen en la entidad le den preferencia a proveedores lo-

cales, ya que muchas de ellas cuentan con proveedores del exterior dejándoles afuera a empresas del estado.

Las y los diputados de este Congreso local, reconocieron la política de atracción de inversiones que ha integrado el gobernador Esteban Villegas Villarreal, debido a que se trata de varias empresas extranjeras quienes han decidido elegir a Durango, como el lugar donde se asentarán o ampliarán sus procesos industriales, motivo el que es necesario buscar robustecer la proveeduría local para fortalecer su cadena de suministros.



## Invitan al curso de verano del Museo Bebeleche

**Para esta temporada vacacional, también podrán disfrutar la exhibición “Edad de Hielo” a partir del 15 de julio**

**Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.**

**E**l gobierno que encabeza Esteban Villegas invita a todas las niñas y niños duranguenses a disfrutar de una temporada vacacional increíble en el Museo Interactivo Bebeleche. Del 22 de julio al 19 de agosto, el museo ofrecerá emocionantes cursos de verano y una nueva exhibición llamada “Edad de Hielo”, que estará disponible a partir del 15 de julio en un horario de 11:00 a 19:00 horas.

Alfredo Andrade Gallegos, director del museo, destacó que este espacio cuenta con el respaldo total del gobernador y de la presidenta del DIF Estatal, Marisol Rosso. “Esperamos recibir alrededor de 150 niños en el curso de verano. Tenemos la capacidad para acogerlos y contamos con guías totalmente capacitados. Nuestro objetivo es que las actividades tengan contenido educativo, que lleven a nuestros pequeños a desarrollar una mayor capacidad intelectual, aprendiendo mien-



tras juegan y se divierten en nuestras salas”, expresó.

El curso de verano está diseñado para niños y niñas de entre cuatro y 12 años, ofreciendo diversas actividades, talleres, juegos y paseos a lugares como El Pueblito, el Club Campestre y el Aeropuerto. En el aeropuerto, los niños tendrán la oportunidad de visitar el hangar, conocer las pistas y explorar el interior de algunos aviones, interactuando con la flotilla aérea del estado.

Los costos del curso son accesibles, comenzando desde 870 pesos por semana, con descuentos para quienes se inscriban por dos semanas. “Museo Bebeleche está vivo y

de pie, estamos contentos de recibirlos y cuidar de manera satisfactoria a sus hijos”, comentó Andrade Gallegos, añadiendo que al final del curso se organizará un campamento en las instalaciones del museo. Durante el campamento, papás, mamás e hijos podrán participar en actividades como la búsqueda del tesoro y una fogata.

La exposición “Edad de Hielo”, disponible del 15 de julio al 15 de noviembre, promete ser una atracción destacada durante las vacaciones. Esta exhibición, que combina educación y entretenimiento, contará con piezas fascinantes como el esqueleto de un mamut, recuperado fisiológicamente, y numerosas especies en demostración. “Será una muestra de gran contenido educativo, con novedades y piezas muy interesantes que enseñarán a chicos y grandes sobre la historia y nuestros antepasados”, concluyó el director.

El museo Bebeleche, con su oferta educativa y recreativa, se consolida como un espacio ideal para el aprendizaje y la diversión de los más pequeños durante las vacaciones de verano.



# Durango, un Mundo de Cine

Se llevó a cabo el lanzamiento de esta nueva marca destino que caracteriza a la entidad duranguense como La Tierra del Cine tras 70 años de la primera película filmada en el estado

Por Luis Juárez

El Cine Tonalá, ubicado en la Ciudad de México, se preparó para recibir al gobernador de Durango, Es-teban Villegas Villareal, para la presentación de la nueva marca "Durango, un Mundo de Cine", mismo que fue acompañado por la titular de la Secretaría de Turismo, Elisa Haro Ruiz; el director del Instituto de Cultura del Estado de Durango, Francisco Pérez meza y el presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles, Jaime Mijares.

"Durango tiene sierra, tiene valle, tiene desierto, tiene microclimas tropicales, tiene historia, monumentos históricos, hay a veces quienes nos dicen por qué Durango, tiene más monumentos históricos que Zacatecas, por lo que explicamos que el estado fue capital de la Nueva Vizcaya", externó el mandatario estatal en esta presentación.

Asimismo, Villegas Villareal, mencionó que Durango, tiene muchos lugares que la gente no conoce porque la entidad no era volteada a ver, por lo que se optó por buscar la manera de aparecer en el mapa y que las personas empezaran a conocer a este estado en donde "se vive como de cine", destacó el gobernador.

## PARA LOS CINEASTAS

"Para los cineastas tiene mucho porque a 100 kilómetros a la redonda de la capital tenemos



todo y a parte tenemos sierras, pero, diferentes tipos de ellas al igual que diferentes tipos de desiertos", compartió el Ejecutivo estatal no sin ante destacar que, en lo que va de este año y medio de su administración se ha registrado una derrama económica de al menos mil 500 millones de pesos.

No obstante, subrayó que para el estado es muy importante que las personas conozcan a Durango, como la tierra del cine ya que significa mucho para demostrar ese crecimiento económico en el tema enfocado al turismo y cinematografía.

"Creo que cuando la gente conoce lo que es Durango, se maravilla porque ni nosotros mismos yo se los digo que he recorrido el estado muchísimas veces por tierra por aire y todavía me sorprende de lo que puedo lograr ver", declaró Esteban.

En este sentido, apuntó que la fauna y flora con la que cuenta el estado es de gran peso, ya que se ha podido confirmar que, en los límites de Durango y Sinaloa, se ha hecho el hallazgo de un jaguar, un Cedro Rojo que estaba considerado como extinto en el mundo y

avistamiento de Pájaro Carpintero Imperial, mismo que no ha podido ser fotografiado "de ese tamaño es la Sierra Madre Occidental", declaró.

"Queremos quitarle a Durango el tema de que todos los voltean a ver como si todo fuera Western, voltean los cineastas y dicen 'del Viejo Oeste' y no. Hoy está llegando mucha cinematografía, han ido las mejores plataformas y las más grandes del mundo al estado", apuntó.

Acorde a esto, dio a conocer que ya se han retirado hace un par de semanas algunas de estas empresas y que ya han comenzado a subir a las diferentes plataformas enredos sociales, productos hechos en Durango.

De igual manera aprovechó la oportunidad para presumir el avance y crecimiento industrial que se ha hecho presente en el territorio duranguense, a pesar de ser una entidad situada en el norte y de no contar con un mar y tener una frontera cerca.

Es por ello que indicó que Durango, ofrece lo que ni otro estado ha logrado ofrecer, al ser productores de agua, por la Sierra Madre Occidental, incluso afirmó que de la producción

de agua que se da en este territorio, algunas partes de Sinaloa, Chihuahua, Nayarit e incluso toda la comarca lagunera, hacen uso de este recurso.

A su vez, también resaltó que en lo que va del año del 2024 se ha contado una inversión de 30 mil millones de pesos, recurso económico que permitirá generar más de 26 mil empleos directos, un evento que no se había presenciado nunca en Durango.

“Hoy estamos lanzando esta nueva marca que, es un poco distinta a lo que veníamos viendo de manera tradicional con todos los estados creo que puede llamar mucho la atención y vamos a dedicar todo nuestro tiempo, nuestro talento de la gente de Durango, para que el mundo se enamore de esta joya escondida en el norte del país”, finalizó.

### BUSCA SER PROTAGONISTA INTERNACIONAL

Por otra parte, en su interven-



ción la titular de la Secretaría de Turismo, Elisa Haro, señaló que la entidad, ha tenido presencia en ámbitos nacionales e internacionales, sin embargo, lo que se busca ahora es protagonizar escenarios turísticos a nivel mundial.

Gracias a esta campaña de publicidad se pretende potenciar a Durango, como un destino turístico diferenciándolo a través de sus paisajes naturales que parecen salidos de película, o en muchos de los casos,

mismos que son escenarios de filmaciones y la amabilidad de los duranguenses que comparten anécdotas que “solo pueden ser contadas en nuestra tierra”, comentó.

“Se dice comúnmente en que hay ocasiones que la realidad supera a la ficción, pero, nuestro estado no es algo ocasional esto es algo que pasa cada vez que nos visitan y que pueden experimentar todo lo que tenemos para ofrecer y guardar en su corazón”, concluyó.



## UNIFORMES ESCOLARES

### LLEGARON PARA QUEDARSE EN DURANGO

370 MIL PRENDAS DEPORTIVAS GRATUITAS PARA ALUMNOS DE PREESCOLAR, PRIMARIA Y SECUNDARIA.

DURANGO · DGQ · DIF



# Alertan por robo de vehículos de duranguenses en Mazatlán

Suman cuando menos 7

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

La vicepresidenta de AMAS-FAC nacional, Mónica Gutiérrez señaló que cuando menos siete duranguenses han sido víctimas de robo de vehículo en Mazatlán, bajo una modalidad donde los criminales se hacen pasar por autoridades y acusan a las personas de tener una unidad robada y sin más les arrebatan la unidad a pesar de que tengan todo para comprobar que es un vehículo legal.

Esto sucede en la ciudad de Mazatlán y puede ser afuera de un comercio, en el centro de la ciudad, incluso en el malecón o en la zona dorada y cuando pasa no se pueden recuperar; las víctimas tienen que recurrir a los cobros de pólizas y presentar denuncias porque no se

trata de otra cosa más que un delito, un robo.

En entrevista a la empresaria, dijo que hay reportes de que al menos siete duranguenses han sido víctimas del robo de vehículo en Mazatlán, esto de acuerdo con los datos de las aseguradoras.

Los robos los cometen bajo un modus operandi muy armado y particular en esa zona; consiste en que quienes se hacen pasar por autoridades, hacen de frente la acusación de que el vehículo es robado, y bajo ese argumento proceden ah será el aparente de comienzo legal, retiran la unidad, llevan a las personas a una aparente delegación, sin que haya posibilidad de recuperarlas.

Los ejecutores de estos delitos se identifican con credenciales falsas y cuando se

recurre a otra autoridad, esta desconoce totalmente el lecho y el paradero de las unidades.

Esto sucede con cualquier tipo de vehículo, de cualquier marca, pero especialmente con los de alta gama, señaló en la entrevista la vicepresidenta Nacional de la Asociación de Agentes de Seguros y Fianzas.

Agregó que ya se conocían casos de ese tipo desde hace algunos meses, pero desde algunas semanas a la fecha se ha observado una mayor recurrencia. A quienes le sucede no le queda otra cosa más que presentar la denuncia y hacer uso de su póliza que se otorga después de una investigación.

Finalmente dijo que de diciembre a la fecha, se cuentan cuando menos siete casos de duranguenses que han sido objeto de este delito.

## Es importante la comunicación en familia y buscar ayuda si es necesario

Por Geraldo Rosales

Durango, Dgo.

Ante la situación que enfrentan algunas personas, especialmente jóvenes que son reportadas como desaparecidas al huir de sus hogares, la regidora Martha Palencia comentó la importancia de la comunicación en la familia y la búsqueda de ayuda profesional cuando sea necesario.

“Desafortunadamente, es un tema complicado. Creo que aquí lo importante es entender qué las hace huir. Muchas veces, padecen cuadros de depresión, ansiedad o desesperación. Hay que recordar que la crisis de angustia se siente como una desesperación, como un



ahogamiento, donde la gente quiere escapar. Cuando esto se acompaña de depresión, a menudo se siente que el hogar, la

familia, te están sofocando. Es crucial que hablemos de esto en familia”, indicó.

Palencia expresó que es válido sentirse solo en ocasiones para reflexionar sobre lo que se quiere hacer en la vida, y en caso de persistir las dificultades, recomendó acercarse al Instituto Municipal de Valores o al área de salud mental para buscar ayuda con terapeutas o psicólogos.

“Deben acercarse para que los escuchen, identificar qué tipo de depresión, ansiedad o problemas familiares enfrentan, y buscar soluciones para dar el siguiente paso. Es fundamental recordar que no estamos solos”, concluyó.

# Presentan el Gran Maratón y Triatlón Pacífico 2024

Con una programación durante el fin de semana del 29,30 de noviembre y primero de diciembre

Por Ángel Castillo  
Durango, Dgo.

La cuenta regresiva ha comenzado para uno de los eventos deportivos más importantes del año en Mazatlán. El comité organizador del Gran Maratón y Triatlón Pacífico Chevron, presentado por Skechers 2024, ha anunciado los detalles finales para la realización de este magno evento.

Las pruebas de 5 y 10 kilómetros se correrán el sábado 30 de noviembre por la tarde en el malecón, con salida desde el Monumento al Pescador y hasta Valentino's. Por la mañana, se llevarán a cabo las pruebas de triatlón y duatlón, a partir de las 7:00 horas y 7:30 horas.

El evento no solo busca brindar una experiencia única a los participantes, sino que también tiene un impacto económico significativo en la región. Según Alejandro Osuna Granados, directora de promoción turística de Sectur, el Gran Maratón y Triatlón Pacífico Chevron generará una derrama económica de 150 millones de pesos.

Además, el evento promueve a Mazatlán como destino turístico deportivo, destacando la belleza natural del puerto y su estilo de vida único. La jersey oficial del evento, presentada durante la conferencia de prensa, es un ejemplo de esto, ya que cuenta con un diseño que plasma las Pulmonías, transporte icónico del puerto, así como el atardecer y la playa mazatleca. En esta ocasión, la jersey oficial cuenta con el respaldo de una marca internacional como Ske-



chers.

El presidente general de Grupo Venados, Antonio Toledo Ortiz, aseguró el interés de seguir creciendo el evento y de calidad y destacó la importancia de seguir representando a Mazatlán, una ciudad que es sinónimo de

estilo de vida. Venados de Mazatlán es una organización de 79 años y sin duda, es líder en este tipo de eventos.

Entre los anuncios destacados durante la conferencia de prensa, se encuentra que el evento será clasificatorio pa-



ra el Maratón de Boston 2025. Además, se informó que la Expo Deportiva, donde se entregarán los kits a los competidores, se abrirá el día 29 de noviembre en Ciudades Hermanas, y que se realizará un Show de Luces como parte de las actividades previas al evento.

Con estos detalles, todo está listo para que los atletas y espectadores disfruten de una experiencia inolvidable en el Gran Maratón y Triatlón Pacífico Chevron, presentado por Skechers 2024. ¡La cuenta regresiva ha comenzado!



# “La Historia a Través de las Monedas” se exhibe en la Torre de Colecciones Antiguas

**Extraordinarias monedas de otros países y Durango, de personajes excepcionales, como un dólar de Thomas Jefferson, que data de principios del siglo XIX**

**Por Geraldo Rosales**

**Durango, Dgo.**

**E**l Instituto de Cultura del Estado de Durango (ICED) presenta la exposición “La Historia a Través de las Monedas”, la cual se exhibe en la Torre de Colecciones Antiguas, ubicada en las inmediaciones de la Biblioteca Pública Central. Esta exposición, con piezas únicas, podrá ser admirada durante julio y agosto de 2024, como parte de la celebración del 461 aniversario de la Fundación de la Ciudad de Durango.

Extraordinarias monedas de otros países y de Durango, pertenecientes a personajes excepcionales, como un dólar de Thomas Jefferson (1801-1809) que data de principios del siglo XIX, o un dólar de India Sacagawea del año 2000, un tributo a la cultura nativa americana que perdura hasta

hoy, podrán ser admiradas por coleccionistas y amantes de la numismática.

También se podrá admirar una diminuta pero poderosa moneda de cobre 1/8 de Real de Durango, una pieza rara que data de 1847 y que es testigo de tiempos turbulentos. En México, la moneda de 5 centavos con la imagen de Josefa Ortiz de Domínguez del año 1976 celebra el coraje y la independencia. Asimismo, la moneda de Justiniano II, un follis de Nicomedia del

año 565-578, con la figura del emperador y la emperatriz Sofía, joya del Imperio Bizantino, estará presente en esta interesante exposición.

Con esta exposición, los visitantes podrán admirar la riqueza y la historia de estas monedas que son piezas de colección. La Torre de Colecciones Antiguas se ubica en calle Florida 1445, Barrio del Calvario en la zona centro y estará abierta de lunes a viernes de 9:00 a 19:00 horas.



# ICED invita al curso de verano en el Museo de Arqueología Ganot-Peschard

**Por Geraldo Rosales**  
Durango, Dgo.

El Museo de Arqueología de Durango Ganot-Peschard, a través del Instituto de Cultura del Estado de Durango (ICED), iniciará su "Semana de Verano" con actividades especialmente diseñadas para niñas y niños de 5 a 13 años.

Los cursos se realizarán del 15 al 19 de julio, en horario de 8:00 a 13:30 horas, con talleres de danza, pintura, canto y excavación arqueológica. Además, los participantes disfrutarán de una visita a la zona arqueológica "La Ferrería".

Cabe destacar que la Semana de Verano tiene un costo por alumno de \$250.00, que incluye



el material.

Las inscripciones se realizarán en calle Zaragoza 315 sur, casi esquina avenida 20 de No-

viembre en la zona centro. Para informes, los interesados pueden comunicarse al teléfono 6188131047.

